



MAIRIE DU COUDRAY-MONTCEAUX
45 Avenue Charles de Gaulle,
91830 Le Coudray-Montceaux
01 64 93 81 12
coudray-montceaux.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'ÉGLISE DE MONTCEAUX REOUVRE SES PORTES !

Histoire

L'église du Montceaux est située dans le hameau du Montceaux, perchée sur une butte qui domine la plaine, offrant ainsi une vue panoramique sur un paysage rural composé de champs cultivés et de bois au sud. Cette petite église, située entre le château et les champs, dégage un charme indéniable. Elle porte la marque de son histoire, avec une structure datant de sa création en 1181, notamment la base du clocher et la porte latérale ornée d'une frise à denticules, probablement du début du XIIIe siècle.

L'église actuelle est le résultat d'une évolution constante entre le XIIe et le XIXe siècle. À l'époque, elle était le siège d'une paroisse indépendante couvrant non seulement le bourg de Montceaux, mais aussi le prieuré Sainte Radegonde, l'ancienne ferme de Tournenfiles et une partie importante du hameau de Plessis-Chenêt.

Travaux

Récemment, des travaux de restauration ont été entrepris et sont sur le point d'être achevés, incluant la restauration du mobilier, des tableaux et des objets précieux de l'église. Ces travaux ont permis de révéler les trésors cachés de l'intérieur de l'église, notamment sa nef, son bas-côté, ses magnifiques clefs de voûte et ses ogives richement ornées de personnages.

Depuis 2018, les travaux de restauration ont englobé divers aspects, tels que la consolidation des structures, la rénovation des façades extérieures, la réfection des charpentes et des voûtes, la restauration des élévations intérieures, du clocher et de la flèche, l'installation de nouveaux vitraux, la rénovation de la porte et du portail, la mise à jour de l'installation électrique et de l'éclairage intérieur, ainsi que la réfection des menuiseries et des habillages en bois, en plus de l'installation d'un système de chauffage moderne.

En parallèle à la restauration du bâtiment, de précieux objets et du mobilier ont également été restaurés par des artisans talentueux, démontrant leur dévouement et leur respect pour les techniques artisanales traditionnelles.

Inauguration

Lors des journées du patrimoine, le samedi 16 septembre, une cérémonie d'inauguration des travaux de restauration de l'église de Montceaux a eu lieu en présence de personnalités telles que le vice-président du Sénat, Vincent DELAHAYE, la Sénatrice de l'Essonne, Laure DARCOS, la Conseillère départementale, Annie PIOFFET, Monseigneur l'évêque du diocèse d'Evry, Michel PANSARD, Père Armand, Père Michel, le Grand Vénérable Thich Quang Dao, Président de la Pagode, et l'équipe municipale. Au programme de cette journée mémorable, les visiteurs ont pu découvrir l'église ainsi que sa glacière, suivie d'un concert exceptionnel offert par les chanteurs et musiciens de l'Opéra de Massy.

AURÉLIE GROS
MAIRE DU COUDRAY-MONTCEAUX